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等等了了半半个个多多月月还还没没办办出出房房贷贷
商业银行对审批越卡越严，市民办房贷更难了

天儿越来越冷

“暖气房”渐走俏

本报10月30日讯(记者 李静)

随着天气逐渐转冷，临近供暖
期，屋里有无暖气成为越来越多租
房者首要考虑的因素，“暖气房”成
为房屋租赁市场新的亮点。目前，
配置差不多的两套房源，“暖气房”
的租金要普遍高出100-200元/月。

眼瞅着天儿越来越冷，市民隋
女士着急起来，因为她现在租住的
房子没有暖气。这个房子月底就要
到期，隋女士并不打算续租，这几
天正关注着租房信息，看看能不能
租到一套带暖气的房子。

“不过带暖气、价格也合适的
房子真不好找，我找了一个多礼
拜，也没找到。”隋女士说，常常打
电话过去，人家就说租出去了。

“这段时间，‘暖气房’确实很
抢手，好的时候一天就能成交近10

套。”莱山区四季花城埃及房产经
理牟中师说。

找“暖气房”的人多了，房租也
跟着水涨船高。牟中师介绍，配置
差不多的两套房源，带暖气的房子
租金要普遍高出100-200元/月。

本报10月30日讯 (记者
姜宁) 从今年6月末遭遇前所
未有的钱荒之后，商业银行的
一系列问题逐步显现出来。银
行钱少了，放贷数额自然难以
满足市场需求。就拿房贷来说，
有市民甚至等了半个多月还没
申请下来。

“我的房贷申请提交上去
半个多月了，怎么还没给答复？
到底是能贷还是不能贷？我到
底还要等多久？”近日，在一家
国有商业银行，一位急着办房

贷的市民，在电话里对负责个
贷投放的工作人员大声吆喝
着。接电话的工作人员不紧不
慢地跟这位客户解释着理由：
需要走很多程序、额度紧张等
等。

“没有那么多额度，一个支
行一个周就那么点，根本不够
放的。”上述国有银行的工作人
员对记者说。

据了解，最近一段时间，银
行对房贷审批越卡越严，以前
一家银行每周能审批几十笔房

贷申请，现在基本都削减了一
半以上。在多家银行的个人金
融部办公室里，一摞一摞厚厚
的申请资料显示着，在这“金九
银十”的时期里，有许多市民在
眼巴巴地等着房贷投放。

在另外一家国有银行的个
金部里，一位中层领导介绍，以
往处理房贷申请，一两个周基
本就能审批通过，但是现在，不
用说等半个多月了，就是等了
一个月的，也大有人在。“银行
也要赚钱，当然是谁出钱多，就

贷给谁了。现在的贷款额度，连
高利率客户都保证不了，更何
况那些基准利率的客户。”

但是银行一般不会说不给
贷，而是让客户等，等额度宽松
后，才会给予发放基准利率的
房贷。“从现在的情况来看，未
来两个月是不可能宽松了。因
为每年11月、12月，都是银行传
统意义上的房贷暂停期。现在
都开始卡紧了，一个月之后，更
是无钱可贷。”一家股份制银行
的客户经理说。

明治奶粉退出中国

对烟台宝宝影响小

本报10月30日讯(记者 李静)

近期，明治奶粉宣布退出中国，
记者调查发现，烟台大部分母婴用
品店和超市早已停售明治奶粉，它
的退出对烟台宝宝影响不大。

点点婴孕连锁机构店长于珍
龙说，明治奶粉即使不主动撤离，
基本上也快被市场淘汰了。前几年
销量还可以，但自从日本核辐射事
件以后，影响很大，销量骤降。

在奶粉行业打拼多年的齐恒
说，明治奶粉撤出中国市场，对烟
台的奶粉市场影响不大。近两年它
的销量骤降，现在已经很少有人会
专门找明治奶粉了。即使有部分消
费者偏爱明治奶粉，也基本是从日
本直接代购。

24日，明治乳业贴出公告：由
于中国乳制品市场竞争日趋激烈，
采用澳大利亚奶源的生产成本逐
年递增，造成了对公司成本及收益
的严重影响。明治乳业决定暂时停
止珍爱系列奶粉在华销售，包括明
治珍爱儿900g、明治珍爱宝900g、
明治珍爱童900g和明治珍爱妈妈
900g四款奶粉。

10月生猪出栏价

每公斤15 . 22元

本报10月30日讯(记者 秦雪
丽 通讯员 晁玉海 ) 30日，国
家统计局烟台调查队公布调查数
据，10月份烟台生猪平均出栏价格
为每公斤15 . 22元，环比下降1 . 7%，
同比上涨6 . 7%。生猪出栏价格结束
了近5个月的上涨势头后，开始有
所回落，但整体价格水平仍高于去
年同期。

对于生猪价格小幅回落的原
因，国家统计局烟台调查队工作人
员分析，主要是市场生猪供应充
足。目前随着气温下降，生猪长速
加快，生猪出栏量加大，市场生猪
供应充足。

此外，节日拉动效应逐步消
退，市场猪肉需求减少，导致生猪
价格下降。受中秋和国庆双节影
响，当时，市场猪肉需求量加大，猪
肉价格随之上涨，9月份生猪平均
出栏价格达到每公斤15 . 48元，为
近8个月的最高价。但是随着节日
拉动效应的远去，市场猪肉的需求
呈现疲软态势。

“流动性”不足

不得不“挑肥拣瘦”

近日，当记者以正面采访
的方式向多家商业银行的房贷
部负责人询问时，他们大多对

“房贷荒”讳莫如深，“感觉‘流
动性’还可以，不算很紧张”、

“感觉和去年没什么大的差
别”。但记者通过特殊渠道得知
的一些内幕消息，似乎并不如
此。

知情人士透露，在今年年
初，烟台还有一些商业银行的
房贷放贷水平维持在8 . 5折(房
贷基准利率的85%)，然后很快
提升到了9折。两个月前各家都
提高到了基准水平。随后而来
的是更严重的“流动性”问题，
各家银行连基准水平都维持不
下去了，于是就在放款的数量
上做文章，门槛高了、速度慢
了，规模化地减少放贷数量。目
前，烟台大多数银行在一个区
域内每周的放款额度只有区区
几百万元，如此少的数量要支

撑那么大的房贷需求量，银行
就不得不“挑肥拣瘦”，谁给的
房贷利率高，就优先贷给谁。

此外，记者得知，烟台一家
银行在近期收到了上级的一份
通知，要求各地分支行在年内
提高消费贷款的投放数额。“新
增量不得低于1亿元。”一边是
房贷额度不足，一边是增发消
费贷款数量，这似乎预示着，目
前房贷不太受银行待见。“银行
凭借消费贷款能赚到更多的
钱，当然是尽量往消费贷款上
靠了。”一家股份制银行的中层
领导透露，因为各家银行的消
费贷款利率为7 . 2%，高于房贷
的6 . 55%，而且回收期限短，所
以很受各家银行青睐。

银行开始警惕

楼市潜在的风险

“‘流动性’问题自然是主
要原因，还有一个原因是：现在
银行越来越害怕房地产行业崩
盘。”供职于一家股份制商业银
行的知情人士小刘介绍，前一

阶段在温州等南方地区都曾出
现过房地产市场崩盘的情况。

“一旦房价骤降30%，那谁
都受不了，还有谁还房贷？银行
总不能把一堆房子收回来吧？
所以，现在银行只有未雨绸缪，
一方面对个人房贷的审批逐步
严格起来，另一方面对房地产
企业的日常贷款申请也卡得越
来越严。”小刘说。

在一些人的眼中，国内的
房地产市场确实存在着崩盘的
危险。“就拿我们区来说吧，就
算现在的新增人口数不变，我
们区的房子50年也卖不完。如
果建得太多，一直这样卖不出
去，总有崩盘的那一天。”烟台
某区委工作人员说。

银行放缓了对房贷的审批
速度，还有一个原因：今年前三
季度的房贷规模增速过快。银
行业内一位负责人介绍，今年
前三季度的房贷投放数额，基
本已和去年的总体数额差不多
了，再加上今年本来就有的钱
荒，商业银行在年初“狠出钱”
之后，现在开始面临无钱可贷
的境地。

从年初到现在，从8 . 5折到
9折再到目前的基准利率，烟台
各家商业银行的房贷利率一步
步抬高。除了和银行出现钱荒
从而收紧房贷规模有关，与存
款利率的上调也有一定关系。
银行工作人员介绍，在一般情
况下，存款利率提高后，贷款利
率也会相应走高。

从今年五六月份开始，

光大银行、中信银行等多家
银行相继将中长期定期存款
利率水平调至基准利率的1 . 1

倍。“我们的情况是，1 0万元
以上的存款能够给予省分行
的最高利率申请。基本都能
申请下来，问题不大。”在一
家股份制银行工作人员的提
示下，记者随后询问了其余
多家银行，得到的答复基本

相同，只要存的钱足够多，给
申请一个最高利率甚至再返
现几十块钱，都是很有可能
的。

这样，存款利率上调后，银
行为此支出的利息就多了。为
平衡借贷之间的关系，银行就

“ 不 得 不 ”上 调 各 项 贷 款 利
率——— 当然也包括房贷利率。

本报记者 姜宁

目前，各银行都收紧了房贷。28日，一位市民站在一家银行个人贷款中心外沉思着。 本报记者 韩逸 摄

放放款款额额度度难难支支撑撑房房贷贷需需求求量量
银行收紧房贷，背后有原因

本报记者 姜宁

银行收紧房贷，有
两个原因。一个是“流
动性”不足，钱荒的银
行只好提高门槛，放慢
审批速度，规模减少放
贷数量。另一个原因是
银行开始警惕楼市潜
在的风险，“一旦房价
骤降，那谁都受不了，
还有谁还房贷”，所以，
银行未雨绸缪，进一步
收紧房贷。

存款利率上调

催高贷款利率
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